
Stadtverwaltung Allendorf (Lumda) 
Bahnhofstraße 14 
 

35469 Allendorf (Lumda) 

 

Protokoll 
der 36. öffentlichen Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 

 Sitzungstermin: Montag, den 25.11.2019 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:42 Uhr 

 Ort, Raum: großer Saal im Bürgerhaus in Allendorf (Lumda) 

 
(Die protokollierte Tagesordnung beinhaltet die zu Beginn gefasste 

Tagesordnungsänderung) 
 
 
Vor Beginn der Stadtverordnetenversammlung findet eine Bürgerfragestunde statt. 
Diese wird um 20:05 Uhr geschlossen. 
 
Stadtverordnetenvorsteherin Sandra Henneberg eröffnet die 36. Sitzung der 
Stadtverordnetenversammlung der Stadt Allendorf (Lumda) und begrüßt die 
Anwesenden. Sie stellt fest, dass die Stadtverordnetenversammlung ordnungsgemäß 
eingeladen wurde (am 14.11.2019) und mit 18 anwesenden Mitgliedern 
beschlussfähig ist. 
 
 
Frau Stadtverordnete Henneberg beantragt die Änderung der Tagesordnung. Als 
Tagesordnungspunkt 1 soll Vermarktung von Ökopunkten im Haushaltsjahr 2020, hier: 
Beratung und Beschlussfassung, Vorlage-Nr. 20/250/2019, neu aufgenommen 
werden.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt, die Tagesordnung um den TOP 
Vermarktung von Ökopunkten im Haushaltsjahr 2020, hier: Beratung und 
Beschlussfassung, Vorlage-Nr. 20/250/2019, als neuen Tagesordnungspunkt 1 zu 
erweitern. Die folgenden Tagesordnungspunkte verschieben sich entsprechend. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17  
Nein-Stimmen: 1 SPD-Fraktion 
Enthaltung: 0  

 
Der Beschluss erfolgt mehrheitlich. 
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Gegen das Protokoll der letzten Sitzung vom 21.10.2019 wurden keine Einwände 
vorgebracht. Es gilt somit als beschlossen. 
 

 
 Tagesordnung 

 
der 36. öffentlichen Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 25.11.2019 

 
 
TOP  1: Vermarktung von Ökopunkten im Haushaltsjahr 2020 

hier: Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 20/250/2019 

  
TOP  2: Antrag der FW-Fraktion (Posteingang: 25.10.2019); 

hier: Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung bis 
Februar 2020 sowie Nutzungskonzept Bürgerhaus 
Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 99/133/2019 

  
TOP  3: Antrag der FW-Fraktion (Posteingang: 25.10.2019); 

hier: Anschaffung öffentlicher Bücherschrank 
Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 99/134/2019 

  
TOP  4: Anfragen und Mitteilungen 
  

 
  

 
 
TOP 1: Vermarktung von Ökopunkten im Haushaltsjahr 2020 

hier: Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 20/250/2019 

 
Frau Moser von der Landschaftspflegevereinigung beantwortet die Fragen der 
Stadtverordneten. 
 
 
Herr Stadtverordneter Krieb beantragt für die CDU-Fraktion die Verweisung dieses 
Tagesordnungspunktes in den Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Rechtsausschuss. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung überweist diesen Tagesordnungspunkt in den  
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts- und Rechtsausschuss zwecks Erarbeitung einer 
Beschlussempfehlung. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  4 CDU-Fraktion 
Nein-Stimmen: 13  
Enthaltung: 1 BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN 

 
Der Beschluss wird mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
Die Fraktion von BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN stellt folgenden Änderungsantrag: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung bevollmächtigt den Magistrat zum Verkauf von 
733.003 Ökopunkten. Gleichzeitig möge der Magistrat und der Haupt-, Finanz-, 
Wirtschafts- und Rechtsausschuss der Stadtverordnetenversammlung Vorschläge 
unterbreiten, wie der Erlös aus dem Verkauf verwendet werden soll. Der Schwerpunkt 
für die Verwendung des Erlöses aus dem Verkauf soll auf Nachhaltigkeit und 
langfristige Vorteilnahme für die Stadt Allendorf (Lumda) liegen. 

 
Die SPD-Fraktion stellt folgenden Ergänzungsantrag zum Antrag der Fraktion von 
BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN: 
 
Des Weiteren sollen in Zusammenarbeit mit dem Magistrat, dem Förster und der 
Landschaftspflegevereinigung Flächen ermittelt werden, die zum Generieren für Öko-
Punkte geeignet sind. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung bevollmächtigt den Magistrat zum Verkauf von 
733.003 Ökopunkten. Gleichzeitig möge der Magistrat und der Haupt-, Finanz-, 
Wirtschafts- und Rechtsausschuss der Stadtverordnetenversammlung Vorschläge 
unterbreiten, wie der Erlös aus dem Verkauf verwendet werden soll. Der Schwerpunkt 
für die Verwendung des Erlöses aus dem Verkauf soll auf Nachhaltigkeit und 
langfristige Vorteilnahme für die Stadt Allendorf (Lumda) liegen. 
 
Des Weiteren sollen in Zusammenarbeit mit dem Magistrat, dem Förster und der 
Landschaftspflegevereinigung Flächen ermittelt werden, die zum Generieren für Öko-
Punkte geeignet sind. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 14  
Nein-Stimmen: 4 CDU-Fraktion 
Enthaltung: 0  

 
Der Beschluss erfolgt mehrheitlich. 
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TOP 2: Antrag der FW-Fraktion (Posteingang: 25.10.2019); 
hier: Neufassung der Benutzungs- und Gebührenordnung bis 
Februar 2020 sowie Nutzungskonzept Bürgerhaus 
Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 99/133/2019 

 
Vor der Beschlussfassung dieses Tagesordnungspunktes verlässt Herr 
Stadtverordneter Muhly um 21:10 Uhr den Sitzungssaal. Die Zahl der anwesenden 
Mitglieder der Stadtverordnetenversammlung verringert sich auf 17 Stadtverordnete. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt 

a) den Magistrat zu beauftragen, eine Neufassung der Benutzungs- und 
Gebührenordnung über die Benutzung von öffentlichen Einrichtungen der Stadt 
Allendorf (Lumda) sowie das damit verbundene Gebührenverzeichnisses mit 
den anliegenden Änderungen der Stadtverordnetenversammlung so 
vorzulegen, damit eine Beschlussfassung bis spätestens Februar 2020 erfolgen 
kann. 
 

b) für die Erarbeitung und Erstellung von Vorschlägen eines Nutzungskonzeptes 
des Bürgerhauses Allendorf (Lumda) sind im Haushaltsplan 2020 
entsprechende Haushaltsmittel bereitzustellen. Für die Erarbeitung von 
Vorschlägen sollen die städtischen Vereine und die Bürgerinnen und Bürger 
von Allendorf (Lumda) mit einbezogen werden. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung: 0  

 
Der Beschluss erfolgt einstimmig. 
 

  
 
 
TOP 3: Antrag der FW-Fraktion (Posteingang: 25.10.2019); 

hier: Anschaffung öffentlicher Bücherschrank 
Beratung und Beschlussfassung 
Vorlage: 99/134/2019 

 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt den Magistrat der Stadt Allendorf 
(Lumda) einen öffentlichen Bücherschrank anzuschaffen und auf dem Platz vor dem 
Rathaus der Kernstadt aufzustellen. 
Die Finanzierung soll durch Spenden oder Sponsoring erfolgen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen: 17  
Nein-Stimmen: 0  
Enthaltung: 0  

 
Der Beschluss erfolgt einstimmig. 
 

  
 
 
TOP 4: Anfragen und Mitteilungen 

 
Anfragen: 
 

1) Herr Stadtverordneter Krieb erkundigt sich nach dem Wasserrohrbruch 
Treiser Straße, in der Nähe der Kreuzung. Ist es richtig, dass dieses 
Wasserleck schon länger bekannt ist? Warum wurde die Baustelle erst 
jetzt eingerichtet? 

 
Dem anwesenden Wassermeister der Stadt Allendorf (Lumda), Herrn Stefan 
Riedel, wird das Wort erteilt. 
Herr Riedel erläutert zunächst die Gründe für die Probleme bei der 
Wasserversorgung. Aktuell ist man auf der Suche nach zwei Rohrbrüchen. Der 
Aufwand, einen Rohrbruch zu finden ist ein langwieriger Prozess. Hierfür 
braucht man einen entsprechenden Vorlauf, um den Bereich eingrenzen zu 
können. 

 
Herr Stadtverordneter Krieb fragt nach, ob man sagen kann, dass das 
Allendorfer Wassernetz nicht dicht sei. 

 
 Herr Riedel bestätigt dies. 
 
 

2) Frau Stadtverordnete Heilmann hat mehrere Anfragen: 
a) Wann ist mit der Errichtung des Regenschutzes an den Bushaltestellen 

beim MedZentrum zu rechnen? 
 

Herr Bürgermeister Benz erklärt, dass die Lieferzeit 16-18 Wochen in Anspruch 
nimmt. Sobald die Wartehäuschen eingetroffen sind, werden diese 
schnellstmöglich aufgestellt.   

 
b) Wurde bereits mit den Reparaturarbeiten im Haus Lindengasse 16 

begonnen? 
 

Herr Bürgermeister Benz erklärt, dass noch nicht damit begonnen wurde und 
erst vor kurzem der Besichtigungstermin mit Frau Muskau stattfand. 
 
c) Am 05.11.1990 fand die Verschwisterung mit Allendorf / Thüringen 

statt. Nächstes Jahr ist also Jubiläum. Bestehen derzeit Aktivitäten 
untereinander? 
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Herr Bürgermeister Benz hatte bisher nur durch ein Glückwunschschreiben zu 
seiner Bürgermeisterwahl Kontakt. Derzeit bestehen keine Aktivitäten. Man 
benötigt immer Personen, die die Beziehungen pflegen.  
 
d) Wann und wo wird der Neujahrsempfang stattfinden? 

 
Herr Bürgermeister Benz geht davon aus, dass dieser entweder im Bürgerhaus 
in Nordeck oder in Climbach stattfinden wird. 
 
 

3) a) Herr Stadtverordneter Conrad hat bezüglich des Wasserrohrbruches 
Treiser Straße gehört, dass dieser bereits seit 2 Jahren besteht. Ist dies 
korrekt? 

 
Herr Riedel verneint dies. 
 
b) Ein gerissenes Wild soll im Feld gelegen haben. Hat dies ein Wolf 
gerissen? 
 
Herr Bürgermeister Benz gibt an, dass er nur ein entsprechendes Bild auf 
Facebook gesehen habe. Weiteres ist in der Verwaltung nicht bekannt. 
 
 

4) Frau Stadtverordnete Trenz erkundigt sich nach neuen Erkenntnissen zur 
Einzäunung des Steinbruches. 

 
Herr Bürgermeister Benz hat bei der Fa. Nickel nachgefragt. Der Weg um den 
Steinbruch wurde mit gepachtet und musste aus Gründen der allgemeinen 
Verkehrssicherungspflicht gesperrt werden. 
 
 

5) Herr Stadtverordneter Schäfer möchte wissen, warum die Bevölkerung 
über die Treibjagd in Winnen nicht informiert wurde. 

 
Herr Bürgermeister Benz teilt mit, dass eine Treibjagd nicht angezeigt werden 
muss. Seines Wissens waren Schilder aufgestellt und Wege durch rot/weiße 
Bänder gesperrt worden.  
Nähere Fragen sollten direkt an den Jagdpächter gerichtet werden.  
 
 

6) Herr Stadtverordneter Erbach erkundigt sich, ob bereits die 
Abschlussrechnungen für die Ortsdurchfahrt Nordeck an die Anlieger 
versandt wurden. 

 
Herr Finanzabteilungsleiter Rausch erklärt, dass diese noch nicht erstellt 
worden sind. Letzten Donnerstag sind Rechnungen über geprüfte Gehwege von 
Hessen Mobil eingegangen. Allerdings fehlen immer noch zwei Rechnungen. 
Erst wenn die letzte Rechnung eingegangen ist, können die 
Straßenbeitragsbescheide für die Gehwegserneuerung erstellt werden.  
Hingegen liegen die vollständigen Rechnungen für die Wasser- und 
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Abwasserhausanschlüsse bereits vollständig vor. Da es sich um sehr viele 
Grundstücke handelt, ist die Erstellung mit einem hohen Zeitaufwand 
verbunden. 
Die Anlieger werden die Bescheide für Hausanschlüsse voraussichtlich Anfang 
2020 erhalten. 
 
 

7) Herr Stadtverordneter Stein möchte wissen, ob bereits ein neuer Pächter 
für das Bürgerhaus Allendorf (Lumda) in Aussicht ist. 

 
Herr Bürgermeister Benz gibt an, dass in der Magistratssitzung am kommenden 
Donnerstag die Ausschreibung beschlossen werden soll.  
 

8) Herr Stadtverordneter Schäfer fragt nach der Ausschreibung für die 
Ortsdurchfahrt in Climbach. 

 
Herr Bürgermeister Benz hat den chronologischen Ablauf bereits an den 
Ortsbeirat per Mail übersandt. 
 

9) Frau Stadtverordnete Heilmann teilt mit, dass am 08.12.2019 um 18:00 Uhr 
im Bürgerhaus Allendorf (Lumda) die Veranstaltung, Samis Welt – 16 
Songs erzählen eine Geschichte, stattfindet. Es handelt sich um eine 11-
köpfige Live Band, einen Erzähler und eine bewegende Geschichte in 
Bildern und in Worten. Der Eintritt ist kostenlos. 

 
 

Mitteilungen:  
 
Herr Bürgermeister Benz teilt folgendes mit: 
 

1) Am kommenden Donnerstag, 28.11.2019 findet um 20:00 Uhr im großen 
Sitzungssaal des Rathauses die Bildung eines Festausschusses zum Jubiläum 
650 Jahre Stadtrechte und 650 Jahre Nikelsmarkt statt. Hierzu wurden Vereine, 
Schulen usw. eingeladen. Auch die Stadtverordneten sind herzlich eingeladen. 

 
2) Am 29.11.2019 findet ab 15:00 Uhr der Tag der offenen Tür an der Clemens-

Brentano-Europaschule, Außenstelle Allendorf (Lumda) statt. 
 

 
  
Allendorf (Lumda), den 26.11.2019 
 
gez. Sandra Henneberg 
 
(Stadtverordnetenvorsteherin 
Sandra Henneberg) 
Vorsitzende 

 
(Verwaltungsfachwirtin 
Nicole Ommert) 
Schriftführerin 
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Anwesenheitsliste 
 

 Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN : 

Frau Stadtverordnetenvorsteherin Sandra 
Henneberg 

 

Herr Stadtverordneter Günter Muhly  
Herr Stadtverordneter Helmut Wißner  

 BFA/FDP-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Sören Conrad  
Herr Stadtverordneter Manfred 
Poschmann 

 

Frau Stadtverordnete Brunhilde Trenz  

 CDU-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Ulrich Krieb  
Frau Stadtverordnete Gertrud Ludwig  
Herr Stadtverordneter Marcel Schmidt  
Herr Stadtverordneter Thomas Stein  

 FWG-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Walter Diehl  
Herr Stadtverordneter Lothar Hauk  
Herr Stadtverordneter Ralf Hofmann  
Herr Stadtverordneter Sascha Wimmer  

 SPD-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Karlheinz Erbach  
Frau Stadtverordnete Brigitte Heilmann  
Herr Stadtverordneter Björn Keil  
Herr Stadtverordneter Gernot Schäfer  

 Magistrat : 

Herr Bürgermeister Thomas Benz  
Herr Stadtrat Reinhard Gröb  
Herr Stadtrat Reiner Placzko  
Herr 1. Stadtrat Udo Schomber  
Frau Stadträtin Petra Sommerlad  

 Schriftführer/in : 

Frau Verwaltungsfachwirtin Nicole 
Ommert 

 

 Verwaltung : 

Herr Leiter Fachbereich Finanzen Jürgen 
Rausch 
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entschuldigt fehlten:  
 

 BFA/FDP-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Lothar Claar  

 FWG-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Reiner Käs  
Herr Stadtverordneter Jochen Schomber  
Herr Stadtverordneter Alexander Zientek  

 SPD-Fraktion : 

Herr Stadtverordneter Apala-Raphael 
Omokoko 

 

Magistrat : 

Herr Stadtrat Konrad Stelzenbach  

Verwaltung : 

Frau Haupt- und Personalamtsleiterin 
Christina Fricke 

 

 

 
 


